



第2号 令和2年 5月18日(月) 文責 合志市立合志中学校 校長 境 敬一郎

5月も中旬を迎え、新緑も緑色が強くなり季節の進みを感じます。コロナウイルス感染拡大防止に伴う臨時休業の期間も長くなっています。5月7日(木)の登校日には、久々に子どもたちの声が校内に響きました。学校は子どもが主役とを感じる瞬間でした。

さて、5月から合志中学校の家庭学習について、生徒には登校日に説明しました。ホームページにも公開しています。臨時休業も長期間になり、今できる学習について時間割や学習支援シートを作成して提案しています。学校新聞でも少し、情報を共有したいと思います。

### 1 家庭学習期間の大まかな流れ

- (1) 教科書に沿った課題や学習計画を提示します。
- (2) 副教材等やワークシートで課題を提示します。

### 2 具体的には

- (1) 教科書や副教材等を利用した学習課題を課します。
- (2) 見通しや計画性をもって家庭学習に取り組めるように、1週間程度の学習計画を示します。
- (3) 生徒や保護者に理解と協力を得られるように、ホームページ等を利用して情報をアップします。
- (4) 家庭学習の成果を、学校再開後の学習指導や評価(テストを含む)につなげます。
- (5) 「志を合わせて」ノートを活用し、生活リズムを整えます。
- (6) 特別支援学級では、担任の先生が個別の学習計画を提案します。

### 3 教科書を活用した家庭学習の課題例

年度当初に学習する内容を中心に、合志中で学ぶ内容が計画的に進められるようにします。

【 中学校全学年 国語 社会 数学 理科 英語 音楽 美術 保健体育 技術家庭 】

### 4 学習状況や成果を適切に評価できるようにします。

- (1) 副教材や、ワークシートで書き込み式のプリントを活用します。
- (2) 登校日に副教材やワークシートの提出をしたり、学校再開後の授業で小テストを実施する場合があります。

### 5 計画的に家庭学習に取り組めるように、家庭での時間割例や学習のポイントを支援シートで示します。

## SNS上での不適切書き込みに注意

本校の中学生がSNS上で不適切な書き込みをした件数が、昨年度は6件(熊本県心のアンケート)ありました。現在、全国各地でSNSを利用した「いじめ」や「犯罪」に巻き込まれる事例が多くあります。この不適切な書き込みの急増は社会問題です。合志中学校には、PTAによる申し合わせがあります。「スマホや携帯は、午後10時から午前6時までは保護者が管理する」ことになっています。生徒に時間がある今だからこそ、スマホや携帯の管理をぜひ保護者でやっていただきたいと思っています。